

España	1.00
Extranjero (Unión Postal)	1.50
Número suelto	5.00
El trimestre	15.00

PALMA

Para el Museo de Raixa—Se nos dice que el Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad ha iniciado una suscripción entre los Colegiados para contribuir a la adquisición del Museo de Raixa, proponiéndose, además, destinar del fondo social importante suma al mismo fin.

El Fomento del Turismo ha contribuido para dicho fin con 1.000 pesetas.

Por esta.—Comunica la benemérita del puesto de Calviá haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a un individuo presunto autor de una estafa de quinientas pesetas a un convecino.

A Capuchinos—Por la policía fué ayer detenido y conducido a Capuchinos un individuo que vagaba por esta ciudad sin domicilio conocido.

Asistida—Lo fué ayer en la Casa de Socorro una muchacha que presentaba algunas quemaduras en ambas manos, que se había producido al intentar quitar una vasija con almidón hirviendo del fuego.

Taurinas—Son en gran número los aficionados que acuden diariamente a la plaza de toros para visitar los seis novillos-toros de don Sabino Flores de Peñascosa que hay en los corrales y que tienen que despachar los valientes matadores «Vaqueritos», «Ventolá» y «Paco Baró».

La Empresa nos comunica que a los señores abonados a las corridas anteriores se les reservarán sus localidades hasta el jueves día cinco, a las ocho de la noche, en la taquilla del Teatro Principal; pasado dicho día no podrán formular reclamación alguna.

Botadura—Mañana jueves a las ocho tendrá lugar la botadura del bergantín goleta de cuatro palos y mil y pico de toneladas «Sancti Missi», que se construye en los astilleros del señor Llompart, propiedad de los señores Ramis hermanos.

Dicho bergantín ha sido adquirido por una sociedad anónima de Barcelona.

Abanderamiento del yate «Nixe»—Se está procediendo al abanderamiento, bajo la insignia española, del yate Nixe, que como es sabido fué propiedad del difunto, Luis Salvador, Archiduque de Anstria.

Uno de estos últimos días, pasaron la visita reglamentaria en él, las autoridades de Sanidad y Marina, empujando la instrucción del oportuno expediente, encomendado al abanderamiento de referencia.

El Centenario de Quadrado—Esta tarde a las cuatro se reunirá la comisión nombrada para conmemorar el centenario del nacimiento del insigne Quadrado.

El censo electoral—Hicimos nuestras las siguientes líneas que publica «Correo de Mallorca»:

«Fué crecidísimo el número de personas que anteayer no pudieron votar por haber sido excluidas del censo electoral.

La causa de ello fué, sin duda, que habiéndose formado el nuevo censo durante el verano, época en que tanta gente sale de Palma, el reparto de los correspondientes padrones tuvo que ser defectuosísimo, y así muchas personas dejaron de recibirlo, y no fueron incluidas en el censo.

Parece que lo que ha pasado en Palma ha sucedido también en varias capitales de la Península.

Nos parece muy oportuno y justo, y por lo tanto debe ser apoyado por todos, el acuerdo que respecto de este asunto tomó anoche el Ayuntamiento, a fin de que el defectuoso censo sea objeto de una reificación extraordinaria antes de las próximas elecciones municipales, para que así puedan hacer uso del voto las muchísimas personas que han visto, con sorpresa, que habían sido excluidas de las listas electorales.»

Fomento del Turismo

Se reunió anteayer la Directiva de dicha sociedad acordando coadyuvar con entusiasmo al propósito de la Diputación de conservar para Mallorca el Museo de Raixa, destinando para ello la cantidad de mil pesetas.

nacional, solicitando para lograrlo el apoyo de los representantes de Mallorca en Cortes.

Política local

Ayer por la mañana el Gobernador civil de la provincia recibió del Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama, contestación al que le había dirigido dándole cuenta del resultado de las elecciones en Mallorca:

«Correspondo con mi afectuoso saludo y quedo muy obligado a mis paisanos electores.»

Del Ejército

Destinos—En el Cuerpo Jurídico Militar. Se ha dispuesto cambien entre sí de destino los auditores de brigada don Francisco Galiay Sarriñana y don Ernesto Miró Esplagas, con destino, respectivamente, en las auditorías de Baleares y de la octava región.

En Intendencia. El auxiliar de primera don Manuel Júlvez Gaspar, de la Jefatura administrativa de Palma de Mallorca, al Parque de Intendencia de Mahón; y los escribenes don Pablo López Bianco, de las oficinas de Intendencia de la séptima región, a la Jefatura administrativa de Palma, y don Nilo Marín Guzmán, de nuevo ingreso, sargento del regimiento infantería de Palma, a la Intendencia General militar.

Consejo provincial de Agricultura y ganadería

Sesión ordinaria celebrada bajo la Presidencia de don Antonio Rosselló y Vidal.

Se acordó informar favorablemente la instancia presentada por don Jaime Aleñar y Pascual, solicitando se habilite el trozo de costa llamado «Camp de Mar» del término de Andraitx para el embarque de maderas y la presentada por don Rafael Cortés en nombre del comercio de Pollensa para que se habilite dicho puerto para el desembarque de subsistencias.

Insistir cerca del ministro de Fomento para que se continúen las obras de la Granja Escuela práctica de Agricultura de esta provincia.

Peticiones de los pescadores

Ayer, al mediodía, acudieron al Ayuntamiento un crecido número de pescadores, acompañados por el Teniente de Alcalde señor Coll.

El objeto de la visita fué solicitar del Alcalde su apoyo en pro de la consecución de determinadas mejoras.

Expusieron a dicha autoridad el estado precario de los obreros del gremio de patronos y obreros por la escasez de pescado que se ha observado este año en nuestra bahía y el elevado precio de los adinículos de pesca.

Le expusieron igualmente que era costumbre de todos los años empezar durante el mes de Junio la pesca con farol, a lo cual se opuso el Comandante de Marina por no haberse cumplido determinados trámites, los cuales tienen ya cumplidos, si bien el expediente se halla en tramitación y pendiente de la Dirección General del ramo.

Que la Junta de Pesca, comprendiendo la razón que les asiste, acordó en la reunión celebrada el domingo último, apoyar la petición que los propios obreros y patronos de pesca tienen presentada al Comandante de Marina para que, interina la Superioridad resuelva el expediente, les autorice para empezar la pesca con farol, conforme tienen solicitado, y que por lo mismo solicitaban el apoyo de la Alcaldía para la consecución del permiso del Comandante de Marina.

Le solicitaron igualmente que procure alcanzar de la referida autoridad de Marina la autorización correspondiente para la pesca con «chavega bja».

El Alcalde les expuso que poco podía hacer en su favor, puesto que una y otra petición eran de la exclusiva competencia de la expresada autoridad marítima, pero que sin embargo procuraría entrevistarse con la misma apoyando ambas peticiones sin tratar nunca de inmiscuirse en asuntos de la exclusiva competencia de dicha autoridad, pero si fundándose en la falta que se nota de dicho artículo en el mercado, particularmente del pescado que sirve de alimento a la clase proletaria, que es el que precisamente se coge con la pesca con farol.

El Teniente de Alcalde señor Coll, en nombre de los pescadores le pidió igualmente la desaparición de la usura

del pescado que tiene establecida la Junta Provincial de Subsistencias.

El Alcalde manifestó que se reservaba su opinión en cuanto a este extremo, pero que expondría dicha petición a la Junta de Subsistencias en la primera reunión que celebre.

Los pescadores se mostraron satisfechos de los ofrecimientos del Alcalde en cuanto a los dos primeros extremos.

Cuestiones obreras

Los albañiles

Ayer, por la mañana, al visitar al Gobernador, nos manifestó que había llamado a su despacho a los patronos albañiles para ver de conseguir una solución a la amenaza de huelga formulada por los obreros.

Los patronos, nos añadió, el Gobernador, se han negado resucitadamente a concederles, ahora, otra nueva concesión, mostrándose en absoluto dispuestos a paralizar todos los trabajos.

En su vista comunicó dicho acuerdo a los obreros, advirtiéndoles que bajo ningún concepto permitiría el menor desmán, defendiendo por todos los medios la libertad del trabajo, castigando severamente a quienes intenten coaccionarla.

Fabricantes de cuerdas

Nos añadió que igual medida ha adoptado respecto de los obreros de la fábrica de cuerdas que el señor Catalá tiene establecida en el Molinar.

La jornada mercantil y las farmacias

También nos manifestó que, vista una comunicación que había recibido del Presidente de la Unión Protectora Mercantil exponiéndole la falta de cumplimiento que se observa por parte del gremio de farmacéuticos de la ley relativa a la jornada mercantil, había trasladado dicha queja al Presidente de la Junta de Reformas Sociales.

Los albañiles

Anoche recibimos la siguiente carta:

Sr. Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío; Le suplico haga pública dicha convocatoria dándole gracias anticipadas.

El miércoles día 4 de Junio el Centro de Albañiles a las 6 y media de la tarde en el local social Casa del Pueblo tendrá una reunión general extraordinaria de albañiles, picapedreros y braceros para dar cuenta de la consecución definitiva de los patronos y del resultado de las gestiones hechas por el Gobernador.

El Comité de huelga

Teatros

Lirico

tario, don Julio Sacristán González, quienes se posesionaron inmediatamente de los respectivos cargos.

Para solemnizar dicho acto se trasladaron a continuación, todos los asistentes al «Hotel Villa Victoria» en donde se les sirvió un suculento banquete, al final del cual se pronunciaron entusiastas brindis encaminados a la unión de todos los mineros que constituyen el Sindicato y al desarrollo de diferentes proyectos que se tienen en estudio a fin de dar salida a la producción de las minas mallorquinas, en beneficio del país en general y de los interesados en particular.

De Sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Antonia Toribio Estela para el inteligente capitán de la Marina mercante nuestro amigo don Jerónimo Alorda Mateu.

La boda se celebrará a primeros de Julio en la Ciudad condal.

Nos enteramos con gusto de que se halla totalmente restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido en cama el administrador de «La Última Hora», don Monserrate Barrera.

Hállase enfermo de cuidado el co empresario de la plaza de toros, don José Sánchez Deseamos su pronto restablecimiento.

En el vapor «V. Puchols», salieron ayer para Ibiza y Alicante don Nicolás y don José Moragas, don Sebastián Pina, don Luis Montaner, don Javier Sans, don Sebastián Aleñar y señora, don Miguel Massanet, don Juan Sureda, don Miguel Bilibon, don Pedro Juan, don Eduardo de Villegas y señora, don Pedro Morell y don Gabriel Morell, don Antonio de Zayas, don Pedro González, don Enrique Fernández, don José Font, don Antonio Jaime, don Gabriel Carbonell, don José Planas y señora, don Pedro Mestres, don Nicolás Bonnin, don Pablo Alcover, don Juan Roig, don Félix Recio, don Juan Ferrer, don Martín Barceló, don Pedro Planas y don Pedro Gual.

Ha fallecido en Palma la distinguida señora doña Ana de Rentería y Moragas, viuda de Puigserver.

La finada era persona dotada de relevantes virtudes, por lo que su muerte ha causado general sentimiento.

Reciba su distinguida familia y muy especialmente el exalcalde de Palma señor Barón de Pinepar, nuestro sentido pésame.

EN LA MERCED

En honor a S. Antonio de Padua

Novena y solemne triduo de Cuarenta Horas que, en honor de San Antonio de Padua, se celebrarán en la Iglesia de la Merced de Palma.

Día 5.—Por la noche a las ocho empiezan la Novena con cánticos de Padre Nuestros y Gozos del Santo.

Día 11.—Solemnes Cuarenta Horas por varios difuntos. A las 6 y media de la mañana Exposición de Su Divina Majestad. Por la noche como los días anteriores y sermón por el R. P. Miguel Matas, Filipense.

Día 12.—Misa toda la mañana.

Día 13.—Festividad del Santo. Misa de media en media hora empezando a las seis y media. A las diez tercera cantada acto seguido oficio solemne con sermón por el orador del Triduo. Después del oficio se dará la Bendición Papal. Por la noche Trisagio, sermón, terminación de la novena y solemne procesión.

12.º Campeonato ciclista de resistencia (10 Kms.)

13.º Imposición de medallas a los vencedores, por el Capitán General señor San Martín.

14.º Desfile triunfal de los campeones y concursantes ante el Jarado de Honor.

El «Veloz» ha puesto su velódromo a disposición de los militares a fin de que durante las próximas semanas puedan ir perfeccionando su entrenamiento.

La fiesta promete resultar lucida, pues hasta el presente hay inscritos unos 160 individuos de las clases de tropa de nuestros regimientos.

Los soldados tendrán entrada gratis al Velódromo el día de la fiesta del Ejército.

Motorismo

Esta mañana es esperado de Barcelona el conocido corredor ciclista Teodoro Soum, quien tomará parte en las carreras de motos que deben tener lugar el próximo domingo en el Velódromo del Veloz.

El señor Soum trae una moto de carreras y es muy probable que esta tarde acuda ya a la pista para comenzar sus entrenos.

El próximo viernes son esperados Joaquín Vidal con moto «Ludiana» y Bonet, con «Excelsior», ambos de 7 H. P. tipo especial para carreras.

Ciclismo—Los campeonatos de España y Mallorca.

En nuestro velódromo debían correrse los campeonatos ciclistas de velocidad de España, y de velocidad y resistencia de Mallorca el próximo domingo día 22. Pero celebrándose dicho día en Tarragona la carrera Copa de la Gran Paz dichos campeonatos se han aplazado hasta el día 29, festividad de San Pedro.

Futbol

Los heridos del «Alfonso» señores Ferrá y Elvira, seguían ayer muy mejorados.

Para el domingo próximo organiza la Real Sociedad un banquete en honor de los jugadores que en lucha tremenda han sabido conquistar la Copa del Rey.

Dicho banquete, que a no dudar se verá concurridísimo, se celebrará en el Hotel Villa Victoria.

EN LA MERCED

En honor a S. Antonio de Padua

Novena y solemne triduo de Cuarenta Horas que, en honor de San Antonio de Padua, se celebrarán en la Iglesia de la Merced de Palma.

mejantes a las que se emplean en Telégrafos, y que se arrollan, como éstas, en carretes muy chatos.

Cada uno de los carretes se coloca sobre un torno de hilar, y es cogido por una aguja que gira con una velocidad de 5 000 a 6 000 vueltas por minuto. De esta suerte la banda de papel es reforzada y forma una especie de tubo que no es todavía ni muy fino ni muy resistente. Para poderle dar más resistencia se le le impregna con una cola especial, que se hace enseguida insoluble por la exposición a los vapores de termol. El hilo de este modo se puede someter a una nueva tensión y queda fino y teaz.

Los productos que con el hilo de papel se obtienen son todavía muy bastos para sustituir a los lienzos de hilo o de algodón.

Las exportaciones de Inglaterra y Francia

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

«Con arreglo a las nuevas listas publicadas con fecha 2 del corriente mes por el Board of Trade, de la Gran Bretaña, pueden ser exportadas a España, sin necesidad de licencia, todas las mercancías no incluidas en la lista que insertó en la «Gaceta de Madrid» del día 16, en la que se introducen las siguientes modificaciones:

Se suprimen los epígrafes: Aceto-celulosas; Bauxita; Glucosa líquida; Cemento para construcciones; Sulfato de cobre; Brea de alquitrán; Garbanzos de la India; Levulosa; Fosfato de calcio; Nueces utilizadas como frutas; Esencia de vinagre y preparados similares que contenga más del 6 por 100 de ácido acético; Madera de todas clases; Hierros y aceros moldeados y forjados para cascos y maquinaria de buques; Rafles de hierro y acero, para ferrocarriles.

Los epígrafes relativos al hierro y al acero, en sus diferentes formas, se sustituyen por los siguientes: Hierro en trozos de diferentes formas para laminar ó forjar mineral de hierro, lingote, plitas, chatarra y barras para laminar; Acero en trozos de diferentes formas para laminar ó forjar, chatarra y barras para laminar.

Los epígrafes relativos al pescado se sustituyen por los siguientes: Pescados, excepto en lata, conserva ó congelados y caballas y sprats, y salmón en lata.

El «Diario Oficial» de la República francesa publica, en su número del 14 del actual, el siguiente decreto del día 13:

«La relación aneja al art. 2.º del decreto de 20 de enero del año actual queda reemplazada por la aneja al presente decreto.

Por consiguiente, las mercancías cuya salida ó reexportación queda subordinada a la obtención de una autorización de exportación expedida en las condiciones fijadas por el art. 3.º del decreto de 20 de enero antes mencionado («Gaceta de Madrid» de 4 de febrero último, página 453), son las enumeradas en la relación que sigue:

Animales vivos; Caballos; Mulos y mulas; Burros y burros; vacas, toros, novillos, terneras, carneros y ovejas, corderos con peso de diez kilogramos ó menos, machos cabrios y cabras, corderos y lechoncillos con peso de quince kilogramos ó menos; Párridos; Alimentos; Trigos, espelta y comuña (granos y harinas); Avena (granos y harinas); Centeno (granos y harinas); Mijo (granos y harinas); Alforfón (granos y harinas); Galleta de mar y pan; Legumbres secas; Productos que no sean para simiente ó tempranas; Productos y desperdicios varios; Forrajes; Salvado de toda clase de granos; Bebidas; Vinos que no sean de la tierra; Mármoles; Piedras, tierras combustibles, etc.; Fosfatos de cal naturales y bauxitas; Hulla natural carbonizada; Metales, Oro, platino y plata en bruto, en masas, hachotes, barras, polvo y objetos inutilizados; Mineral de hierro; Papel y sus aplicaciones; Papel moneda; Manufacturas de metal, y monedas de oro, de plata, de cobre y vellón.»

CULTOS

Para mañana

Instituto de Cuarenta Horas

Continúa en la Misión en honor del Bto. Gabriel Perboyre: Exposición a las siete y media, y acto continuo el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús durante una misa; a las diez Misa mayor; por la tarde a las ocho ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por un Padre de la Misión y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, por la mañana a las siete y media, empezará la novena en honor de San Antonio de Padua, con meditación durante una misa, que se continuará todos los días a la misma hora y en igual forma; por la tarde a las ocho se rezará la Sagrada Corona y después se dará principio a la novena solemne con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. José Crespi, C. M. En los días consecutivos continuará la novena en la misma forma.

En la Merced, por la tarde a las ocho, empieza la novena de San Antonillo de Padua, con cántico de Padre nuestros y gozos del Santo.

Viola 4 la Carta de María

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Se alquila

CASA «SON MATET», Carretera de Andraitx. Informarán Concepción, 82, 1.º

TELEGRAMAS

Política

Madrid 2 a las 17

Manifestaciones de Mañana

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, les dijo: De elecciones saben Vdes. más que yo.

Faltan datos de las provincias, pero los que hasta ahora se tienen son buenos.

Lo de Madrid me ha dolido, aunque estuvimos mejor en la votación que nunca.

Otra vez apretaremos más, creyendo que los republicanos no tendrán el crecimiento un poco raro de ahora.

No se podrá acusar al Gobierno de la menor violencia, porque las elecciones han sido tranquilísimas, aparte de dos distritos, donde no tenía el Gobierno ni candidatos.

Ayer al terminar el escrutinio se supo el resultado, cosa que no ha ocurrido en otras ocasiones.

Cuanto digan por ahí, crean Vdes. que es literatura.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo en la Presidencia.

Dice el Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha dicho que no tenía todavía datos definitivos de las elecciones.

El Gobierno tiene asegurada la mayoría.

Los monárquicos han triunfado en todas las capitales, excepto en Madrid.

El Gobierno traerá más diputados que en 1907, formando la mayoría los mauristas, conservadores y ciervistas. Los conservadores traerán poco más o menos el mismo número de diputados que en las anteriores Cortes.

Zacatero dispuesto a trabajar

El Ministro de Hacienda señor la Cierva nos ha dicho que pasado el momento de las elecciones hay que comenzar el trabajo.

Silló fallecido

El Ministro de Instrucción Pública señor Silló continúa recibiendo felicitaciones por el decreto últimamente publicado respecto a la autonomía universitaria.

Porque han triunfado las izquierdas en Madrid

El triunfo de las izquierdas en Madrid se debe al apoyo de los elementos liberales y demócratas a la candidatura republicana socialista.

La prensa de las izquierdas celebra con regocijo el triunfo de las izquierdas en Madrid.

Datos de las elecciones en provincias

Se conoce los siguientes datos de las elecciones en provincias.

En Palencia, capital, ha triunfado don Abilio Calderón, datista.

En Astudillo triunfa don Ignacio Portillo, datista.

En Cervera del río Pisnerga sale elegido don Angel Huidobro, maurista.

En Carrión se repetirá la elección por haber habido ruptura de urnas.

En Saldaña triunfa el romanonista señor Abásolo.

En Sevilla, capital, han triunfado por el siguiente orden: el conde de Colomby, datista; el Marqués de Valencina, datista; el señor Ibarra, datista; el señor D'Angelo Charlo, albista.

En Ecija sale elegido el Conde de Aguilas, maurista.

En Morón triunfa el señor Hopyela, liberal.

En Cezalla triunfa el señor Rodríguez de la Borbolla.

En Cáceres, capital, sale triunfante el señor Vitorica, maurista.

En Navalmaral de la Mata se repetirá la elección por haberse roto algunas urnas.

En Coria faltan datos de algunas elecciones. Luchan don Honorio Valentin Gamszo, el señor Rivas Mateu y el señor Trujillo.

En Granada triunfan el liberal señor Hoyos y el Conde de Casa Valencia, datista.

En Valladolid, capital, triunfa en primer lugar don Julio Pimentel, maurista; en segundo lugar el señor Alba; y en tercero don Justo Garrán, católico. Entre éste y el señor Alba hay una diferencia hasta ahora de 122 votos; faltando datos que seguramente no alterarán el resultado.

En Medina del Campo triunfa el Conde de Gamszo.

En Nava de Tordesillas sale elegido el señor Zorria.

De Villalón no hay datos. Luchan allí el señor Guillén, albista, contra el señor Monedero, maurista; seguramente triunfará el primero.

En Burgos, capital, han triunfado el señor Aparicio, ciervista, y el señor Alonso de Armiño, maurista. En

cuanto al tener puesto se duda entre el liberal don Aurelio Gómez y el regionalista don Antonio Zumárraga.

En Aranda triunfa, sin lucha, don Santos Arias Miranda, demócrata.

En Villarcayo triunfa el Marqués de Arifuce de Ibarra, maurista.

En Castrojeriz es casi seguro el triunfo del señor Crespo de Lara, ciervista.

En Sala de los Infantes triunfa don Luis de la Peña Braña, ciervista, Director de las minas de Puertollano.

En Córdoba, capital, triunfan don Enrique Sotomayor y el señor Barroso.

En Caba es elegido el señor Sánchez Guerras.

En Lucena triunfa el señor Largo Caballero socialista y es derrotado el duque de Almodovar, demócrata, por 97 votos.

En Montilla triunfa el señor Ayuso, republicano contra el señor Fernández Jiménez.

En Priego triunfa el liberal señor Posada y el señor Gamszo Cívico.

Madrid 2 a las 24

Balparda se adhiere a Alba

El señor Balparda, candidato triunfante por el distrito de Durango, se ha adherido al grupo liberal que dirige el señor Alba.

Nueva reunión de las izquierdas

Los jefes de las diferentes fracciones liberales se muestran inclinados a celebrar una nueva reunión para adoptar la línea de conducta a seguir desde el momento de la constitución de las Cortes.

En este sentido, el señor Alba ha escrito al conde de Romanones, haciéndole de la conveniencia de no retrasar dicha reunión.

El conde de Romanones ha contestado que convocará las izquierdas, comenzando por conferenciar con el señor García Prieto.

El señor Alba ha escrito también en este sentido al señor García Prieto. Se ignora todavía la fecha en que se celebrará dicha reunión.

Un cas'que se queda sin acta

Cuenta un periódico que al cas'que liberal gallego le ha ocurrido el siguiente caso:

Que su representante político le ha suplantado el nombre quitándole el acta.

Así se aseguraba en el Congreso. Las actas de todos los Ayuntamientos amigos de Pérez se las adjudicó dicho representante.

«La Epoca» comenta las elecciones

«La Epoca», órgano del partido conservador, recuerda que en 1910 las izquierdas ganaron las elecciones en Madrid por 40 000 votos y ahora han triunfado por 36 715, es decir, con tres mil votos menos, a pesar de estar el censo entre sus manos.

Si la candidatura derrotada se hubiese condecorado dando cabida a todos los partidos este triunfo no existiría.

Aún es tiempo, dice, de aprender la lección.

Añade que la «Liga» ha perdido en Barcelona 6 000 votos e igual cifra las izquierdas, habiendo surgido la «Unión Monárquica», haciendo una brillante demostración, pues vienen a ocupar los escaños diez o doce diputados monárquicos por Cataluña.

No podrá decir el señor Cambó, agrega, que Cataluña es la «Liga», ni que el Estatuto de la Mancomunidad es la afirmación suprema de Cataluña.

Comentarios del «Diario Universal»

El órgano romanonista «Diario Universal» considera desastrosa para el Gobierno la jornada electoral en Madrid que constituye una lección que el Gobierno no debe desaprovechar.

Los elementos liberales ante el cambio en la política, iniciado por el conde de Romanones, han reaccionado, siendo éste el motivo de la derrota del Gobierno.

40 diputados romanonistas.— Opiniones del conde

Se asegura que el conde de Romanones cree que traerá al Congreso cuarenta diputados afectos a su política, número superior al que esperaba, a causa de la presión ejercida por el Gobierno.

Lamenta el conde de Romanones el triunfo de la candidatura republicana socialista en Madrid, en el que cree ha influido las palabras que el Gobierno puso en boca del Rey en el acto de la Consagración al Corazón de Jesús.

Considera equivocado presentar en Madrid candidatos de una sola fracción, rechazando la participación de los amigos del señor Dato.

Cree finalmente que no hay motivo para rectificar la actitud de las izquierdas.

Noticias sueltas

Madrid 2 a las 17

De «La Gaceta»

«La Gaceta» publica la emisión de 1656 millones de títulos nominales al cuatro por ciento de la Deuda perpetua, cuya emisión comenzará el 16 de Julio.

También publica el nombramiento de los siguientes senadores vitalicios: Don José Maestre, don Joaquín Fernández Prada, don Gabriel Maura, Conde Moral de Calatrava, don César Mora, marqués de Larlos, señor Gil Bercerril, general Marina, general Florez, señores Marín, Bárcena y Ouma, don Joaquín Codorniu y don Angel Guirao.

De Palacio

Se verificó en Palacio la recepción del nuevo Ministro del Brasil, con el ceremonial acostumbrado.

El Rey recibió hoy audiencias militares.

Llegada de patatas y trigo

Ha llegado a Santander el vapor «Villa Madrid» conduciendo un cargamento de patata irlandesa.

También llegó el trasatlántico «Píñillos» con cargamento de trigo argentino.

No se exportará aceite

El Ministro de Abastecimientos señor Maestre ha resuelto cerrar el plazo de exportación de aceite.

Madrid 2 a las 24

Para la familia de Julio Antonio

El capitalista don Félix Abásolo, para remediar la situación de la familia del malogrado escultor Julio Antonio, ha comprado la colección de bustos «La Raza», para regalárselos al Rey, con objeto de que éste los destine a lo que crea oportuno.

La compra citada se ha realizado por 100.000 pesetas.

Ingeniero desaparecido

Hace unos días que ha desaparecido de su domicilio el ingeniero de caminos don Felipe Martín.

La policía practica gestiones para descubrir el paradero del señor Martín, quien llevaba una importante cantidad de dinero.

Se sospecha que el citado ingeniero es víctima de un secuestro.

Comentarios sobre el próximo empréstito

El tema de las conversaciones hoy en la Bolsa ha sido las condiciones en que se emite el empréstito.

En general han caído éstas buenas efecto y se considera que no es exagerado el tipo de emisión y se espera que se cubra dicho empréstito fácilmente.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 3 a las 22

Las fábricas de gas anuncian el cese de la producción

Cumpliendo el acuerdo tomado por la Junta de Subsistencias, el Gobernador comunicó a las Compañías de gas que no autorizaba el aumento de precio que habían determinado.

Hoy las Compañías han enviado un escrito al Gobernador, en que dicen que es imposible seguir produciendo gas a los precios antiguos, por lo cual desde el día 10 de actual cesarán en la producción.

Proponen que el Gobierno se incaute de las fábricas.

Consagración del Obispo de Avila

El domingo próximo en la Catedral se celebrará la consagración del canónigo señor Pla y Daniel, Obispo preconizado de Avila.

Será el consagrante el Nuncio Monseñor Rigones, asistido de los Obispos de Barcelona y Gerona.

Llegada de trigo

Ha llegado a este puerto el vapor «Marín Sáenz» con un cargamento de tres mil toneladas de trigo.

Extraña agresión

A primera hora de la mañana se ha presentado en el dispensario de la calle de Sepúlveda un sujeto de 22 años, de oficio albail, que presentaba una herida de arma blanca en el costado izquierdo.

Se ha limitado a decir que pasaba por la calle de San Pablo y al llegar a la confluencia de la calle de la Cadenas fué agredido por un desconocido.

Comentario a la elección de Alba

«La Veu de Catalunya» dice que el hecho de que en Valladolid y en Zamora hayan rechazado al señor Alba, debiendo éste apelar a ciertos proce-

dimientos para salir elegido, demuestra que no lleva la representación de Castilla, que se atribuya.

Manifestaciones de Sala

Un periódico publica unas declaraciones del Presidente de la «Unión Monárquica Nacional» don Alfonso Sala, quien se muestra satisfecho del número respetable de monárquicos que han triunfado en Cataluña.

Añade que propondrá que se agrupe dichos diputados en minoría independiente de los demás partidos y que ocupen siempre los mismos escaños para mantener contacto continuo.

Cree que así se eximirán de la tutela de la «Liga» y formarán un factor importante en la política.

Se propone el señor Sala que la «Unión Monárquica» intensifique su organización, confiando que en breve constituirá un núcleo de gran importancia.

Declaraciones de Bosch y Alsina

Don Rómulo Bosch y Alsina ha declarado que aceptó figurar en la candidatura de la «Unión Monárquica» por Barcelona, sabiendo que no podía triunfar, pero que era preciso crear un núcleo que encarnara la opinión contraria a la política de la «Liga».

Cree que este resultado se ha obtenido, estando por esto satisfecho de la jornada electoral del domingo.

El acta de Berga

«El Correo Catalán» dice que hay actas notariales que comprometen seriamente el triunfo del candidato maurista Conde de Figols en el distrito de Berga donde fué derrotado el jaimista señor Gomis.

Tren retrasado

El expreso de Madrid ha llegado con seis horas de retraso, a causa de un desprendimiento de tierras, ocurrido en Paracuellos.

La cuestión del gas

La Junta de Subsistencias reunida esta noche ha acordado pedir con urgencia al señor Maestre que resuelva el asunto del precio del gas antes del día 10.

Congreso Agrícola en Valls

Se anuncia para los días 8 y 9 del actual el XXII Congreso de la Federación Agrícola Catalana Balear, que tendrá lugar en Valls.

Excursión a Francia

La Sociedad Amigos de Francia or-

ganiza una excursión a París y a los principales campos de batalla franceses, que durará quince días.

Consejo de guerra contra Pestisña

El jueves se celebrará el Consejo de Guerra contra el Director de «Solidaridad Obrera» Angel Pestisña, por injurias a la benemerita.

†

Don José Ferrer y Sitjar

Ex-Concejal de este Exmo. Ayuntamiento
HA FALLECIDO

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa Doña Catalina Garí, hijos, hijos políticos, hermanas hermanos políticos y demás parientes participarán a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y suplican asistan al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad a las once, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Herreria, 52.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

†

Doña Ana de Rentierre y Moragas

Viuda de Puigserver
HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Sus afligidos hijos, hijas, hijas políticas, nieta, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y asistan al rosario y funeral que se celebrarán hoy miércoles a las diez y media y once respectivamente, en la parroquia de San Jaime y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Comercio «La Azucena»

Próxima inauguración en su nuevo local
de la calle San Miguel, num. 60, 62 y 64
: : : y Vilanova 1 y 3 : : :

CINE MODERNO

A LAS SEIS TARDE

Ultimo día de la bellísima película en cuatro partes LA REINA DE LAS VENDIMIAS y de la primera jornada (cuatro partes) de la grandiosa serie EL BUQUE FANTASMA.

Mañana: VEINTE DIAS A LA SOMBRA por la bella y gentil DIOMIRA JACOBINI.

Balears fuera de Balears

Barcelona 3 a las 22

Homajes a Alomar.—Este vivirá en Barcelona

Los amigos del diputado electo don Gabriel Alomar preparan un homenaje a éste.

El señor Alomar pedirá ahora la excedencia en el cargo de catedrático y después irá a Palma, antes de marchar a Madrid.

Mientras sea diputado, tendrá el señor Alomar su domicilio en Barcelona.

CORRESPONSAL

«DE MALLORCA»

Ibiza 3 a las 17'50

Las elecciones en San Jorge

Se han celebrado las elecciones en el pueblo de San Jorge donde no pudieron celebrarse el domingo último por no haberse presentado el Presidente de la mesa, ni su suplente.

El señor Román ha obtenido 112 votos y el señor Rosselló 30.

Ha obtenido un voto don Abel Matus.

Con estos nuevos datos resulta el señor Román con una mayoría definitiva de 1.013 votos.

FAJARNES.

Isla Marítima

Admitimos mercancías para Amberes, en conocimiento directo.

OPOSICIONES

al Cuerpo de Contabilidad

120 plazas con 6 000 y 3 000 pesetas anuales. Preparación en la Academia Politécnica, Formignera, 11, por los señores Sancho y Menéndez funcionarios por oposición del citado Cuerpo.